MEDIO: PORTAL PROCESO.COM.MX

FECHA: 21/ENERO/2014





Tumba FMI pronóstico de crecimiento económico de Hacienda

CARLOS ACOSTA CÓRDOVA

21 DE ENERO DE 2014

DESTACADO



Guajardo, Videgaray y Peña. Foto: Benjamin Flores

MÉXICO, D.F. (apro).- El gobierno de Enrique Peña Nieto se está quedando solo en su optimismo. Nadie le cree que la economía nacional vaya a crecer 3.9% en este año –desde el 1.2% de 2013–, como pronosticó recientemente la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

Este martes, el Fondo Monetario Internacional (FMI) actualizó sus estimaciones de crecimiento económico para el mundo y para cada país miembro. Y para México mantuvo el pronóstico de 3% de crecimiento del PIB para 2014, exactamente el mismo que hizo en octubre pasado.

Es decir, el FMI no se fue con la finta de que con la sola aprobación de las distintas reformas estructurales, el año pasado, vaya a repuntar la economía mexicana.

Tampoco hicieron mella en sus análisis el alza en la calificación soberana que hizo Standard & Poor's tan luego se aprobó la reforma energética. Menos las diversas distinciones internacionales que mereció Luis Videgaray de varias publicaciones financieras, como el mejor ministro de Finanzas. Ni la mención a Enrique Peña Nieto como el "estadista del año".

Y ni siquiera el reciente reconocimiento al gobierno mexicano como el "mejor emisor soberano de 2013", y el premio a la "mejor transacción de manejo de pasivos de 2013" que apenas el lunes le otorgó la revista *LatinFinance*. Nada. Para el Fondo Monetario Internacional, con sus datos disponibles, la economía mexicana va a crecer en 2014 un 3% y, cuando mucho, 3.5% en 2015, el mismo pronóstico que hizo hace tres meses.

Es decir, la economía nacional crecerá por debajo del promedio de crecimiento en que lo hará la economía mundial en su conjunto, que es de 3.7% en 2014 y 3.9% en 2015, según apunta en el documento de actualización de su informe "Perspectivas de la economía mundial", que difundió hoy.

Y todavía más por debajo de lo que pronostica para las economías de mercados emergentes y en desarrollo, que en sus estimaciones crecerán en promedio 5.1% en 2014 y 5.4% en 2015.

También este martes el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), en su primera conferencia de prensa del año – encabezada por su nuevo presidente nacional, Daniel Calleja Pinedo-, hizo patente que no comparte el optimismo gubernamental.

En efecto, el organismo mantuvo su pronóstico de crecimiento de la economía mexicana para 2014 en el mismo 3.4% que hizo a fines del año pasado.

Y lo explicó así Jonathan Heath, reputado analista macroeconómico y quien es vicepresidente del Comité Nacional de Estudios Económicos del IMEF: "Coincidimos con la mayoría de los analistas de que la tasa esperada dada a conocer por la SHCP de 3.9% resulta demasiado optimista".

También: "A la luz de la experiencia del año pasado, hubiese sido preferible una previsión más conservadora y, en dado caso, ajustarla al alza. Si en los primeros meses del año la economía no muestra signos que apunten hacia una tasa anual cercana al 3.9%, ello puede ser perjudicial para las expectativas y la inversión".